
Ata da Sessão do Conselho de Planejamento e Administração da Universidade Federal do 1 

Paraná realizada em 10 de agosto de 2016. 2 
Aos dez dias do mês de agosto do ano dois mil e dezesseis, às nove horas, na Sala do Conselho 3 

Universitário, reuniu-se o Conselho de Planejamento e Administração da Universidade Federal 4 

do Paraná sob Presidência do Vice-Reitor, Professor Doutor Rogério Andrade Mulinari e os 5 

Conselheiros Titulares Adilson Antonio Volpi, Amadeu Bona Filho, Ana Paula Mussi Szabo 6 

Cherobim, Marcus Levy Bencostta, Antoninho Caron, Carla Cristina Bitdinger Cobalchini, 7 

Claudete Reggiani, Luiz Paulo Maia, Donizeti Antonio Giusti, Ligia Negri, Elisandro Pires 8 

Frigo, Francieli de Assis Prata, Horácio Tertuliano dos Santos Filho, José Luis Guimarães, Luis 9 

Carlos Erpen de Bona, Luiz Antonio Corrêa Lucchesi, Luiz Antonio Passos Cardoso, Alexandre 10 

Luis Trovon de Carvalho, Maria Lucia Masson, Rafael da Silveira Falcão, Natália Naome 11 

Oshito, Neide Brun, Paulo de Tarso Cunha Chaves, Ricardo Fernandez Perez, Romualdo 12 

Wandresen, Tibiriçá Krüguer Moreira, Maria Victória Ribeiro Ruy e Vera Karam Chueiri. 13 

Presentes ainda os Conselheiros Suplentes Nivaldo Eduardo Rizzi, Elias Sebastião Torres da 14 

Silva, Pedro Luis Faggion, Regina Maria Hartog Pombo Rodrigues e Glaci Terezinha Schluga. 15 

Presentes também o Pró-Reitor de Administração, Professor Edelvino Razzolini Filho, a Pró-16 

Reitora de Gestão de Pessoas, Senhora Laryssa Martins Born, a Pró-Reitora de Graduação, 17 

Professora Maria Lucia Accioly Teixeira Pinto, e representando a Pró-Reitoria de Extensão e 18 

Cultura, Professora Iara Picchioni Thielen. Justificaram suas ausências o Reitor Professor 19 

Doutor, Zaki Akel Sobrinho e os Conselheiros Aline Ferrari Fabri, Dalton Luiz Razera, Marcia 20 

Ines Schabarum Mikuska, e Silvana Maria Carbonera. Havendo quórum, o Presidente declarou 21 

aberta a sessão colocando em discussão as atas dos dias 24.06.2015 e 27.04.2016, as quais 22 

foram aprovadas por unanimidade de votos. O Presidente iniciou a parte dos informes 23 

registrando a distribuição aos conselheiros da última edição da Revista UFPR em 24 

Números/2015, produzida pela Coordenadoria de Planejamento Institucional da PROPLAN. Em 25 

seguida a mesa solicitou a indicação do nome de um representante dos servidores técnico-26 

administrativos para compor a comissão do Programa de Incentivo à Qualificação – PIQ, de 27 

acordo com o disposto no art. 3º da Resolução nº 11/12-COPLAD. Após debate foi indicado o 28 

nome do Conselheiro Elias Sebastião Torres da Silva. Ainda nos informes a Conselheira Vera 29 

Karan de Chueiri, com pesar, comunicou o falecimento do advogado e ex-deputado federal 30 

Edésio Passos. Finalizando o Pró-Reitor de Administração, Edelvino Razzolini Filho deu 31 

informes sobre as obras de reforma do Restaurante Universitário do Setor de Ciências Agrárias, 32 

que voltará ao funcionamento a partir da semana que vem. Concluídos os informes passou-se à 33 

Ordem do Dia:  01) Processo: 136897/2016-14 - Processo para alienação de bens 34 
antieconômicos da UFPR/2016.  Interessado: Central de Transportes. Processo aprovado 35 

por unanimidade de votos de acordo com o parecer do Conselheiro Luiz Antonio Passos 36 

Cardoso. 02) Processo: 148710/2016-17 Assunto: Aumento da taxa do vestibular para o 37 

SEPT. Interessado: Núcleo de Concursos. Processo relatado pelo Conselheiro Luiz Antonio 38 

Passos Cardoso que emitiu o seguinte parecer: “PARECER CONCLUSIVO: Diante do exposto, 39 

somos de parecer FAVORÁVEL a solicitação do NC, para reajustar a taxa de inscrição do 40 

Processo Seletivo para os cursos de Técnico de Petróleo e Gás e Técnico em Agente 41 

Comunitário de Saúde, para R$ 60,00 (sessenta) reais”. Após discussão o parecer foi aprovado 42 

por maioria de votos ( 26x02). 03) Distribuição de vagas docentes conforme Res. 24A/16-43 

COPLAD. O Presidente iniciou realizando histórico da última sessão do COPLAD, onde foram 44 

distribuídas 29 vagas docentes, sendo que 25 permaneceram nos respectivos departamentos de 45 

origem e 04 foram retidas para nova distribuição. Explicou o Presidente que neste ínterim foram 46 



protocolados junto a COMID 04 recursos, dos quais 03 foram deferidos e 01 indeferido. O 47 

Presidente comunicou que de acordo com os pareceres da Comissão verificou-se que analisados 48 

os recursos, a base de dados anteriormente apresentada não refletia efetivamente o esforço 49 

docente dos departamentos que tiveram suas vagas retidas, motivo pelo os dados foram 50 

reavaliadas e aferidos, resultando um novo valor da variável IFTD (Índice de Força de Trabalho 51 

Docente).  Dentro deste histórico foram deferidos pela COMID os recursos dos Departamentos 52 

de Zoologia, Botânica e Departamento de Letras Estrangeiras Modenas - área de Italiano. Sob a 53 

mesma avaliação foi submetido o recurso do Departamento de Ciências Florestais, que obteve 54 

pela COMID, parecer contrário ao deferimento do pedido. Em relação a este processo o 55 

Conselheiro Nivaldo Rizzi registrou sua posição divergente ao parecer da Comissão, 56 

manifestando que o atual modelo de alocação de vagas docentes apresenta uma visão generalista 57 

da força de trabalho e não corrige as distorções que ocorrem nos Departamentos didáticos nem 58 

nas atividades de graduação nem nas atividades da pós-graduação. Em seguida manifestou-se o 59 

Chefe do Departamento de Engenharia Florestal, Professor Carlos Roberto Sanquetta, 60 

apresentando os motivos para a manutenção da vaga no respectivo departamento. Encerradas as 61 

manifestações os pareceres da COMID foram colocados em votação sendo o seguinte o 62 

resultado: 1) Parecer dando provimento ao recurso do Departamento de Botânica; em votação, 63 

aprovado por maioria de votos (21x02); 2) parecer dando provimento ao recurso do 64 

Departamento de Zoologia; em votação, aprovado por maioria de votos (21x02); 3) parecer 65 

dando provimento ao recurso do DELEM, em votação, aprovado por maioria de votos (16x09), 66 

com a observação de que a vaga que permanece no departamento deverá ser utilizada 67 

exclusivamente abertura de concurso docente na área de italiano. Por derradeiro foi colocado em 68 

votação o parecer da COMID que indeferiu o recurso do Departamento de Engenharia Florestal, 69 

o qual foi aprovado pelo COPLAD por maioria de votos (20x04). Encerradas as deliberações, os 70 

conselheiros solicitaram que fosse encaminhada por e-mail a tabela com a distribuição definitiva 71 

das 29 vagas e pontos docentes. Nada mais havendo a tratar, o Presidente agradeceu a presença 72 

de todos e declarou encerrada a sessão, da qual eu, Dionei José da Silva, Secretário, lavrei a 73 

presente ata. 74 


